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虽然冯小刚担任春晚总导演有一堆人
拍手叫好，而他本身的知名度和话题度能保
持春晚从筹备到播出的高吸睛度，但一些理
智派的童鞋就指出以冯小刚的专业和为人，

“掌勺”春晚还有两大问题。

猜想一：电影导演跨界执导
综艺晚会，能行吗？

冯小刚再牛，他也是个电影导演。好比
章子怡、黄晓明等跨界到音乐选秀节目中担
任导师引来争议一样，冯小刚一个资深的电
影导演，第一次执导大型综艺晚会，行不行
也是观众所担心的问题。

电影和综艺晚会毕竟是两个不同的范
畴，冯小刚要以同样的思维来干活，面临的
可能是两个极端，一个是出乎意料的惊喜，
换来各方的称赞；另一个可能是“门外汉”操

刀，一团糟。即便是有消息传央视将为冯小
刚配备相应的导演团队，作为其智囊团，然
而冯小刚身为一个大导演的权威有那么容
易就被撼动吗？他能否准确掌控整台综艺
晚会，仍然是个问题。

猜想二：央视春晚审查程序
繁多，扛得住吗？

不到最后一秒，都不知道春晚会是怎
样，这从侧面说明了春晚的一个复杂形
态。众所周知，每年春晚的节目都要一审
再审，一排再排。赵本山连续两年以自己
为例，告诉我们，央视春晚对于节目的审
查是何其严格。

而冯小刚的行事作风向来直接犀利，能
不能适应春晚审查机制这个极度挑剔的“过
滤器”，还是个问题。

虽然央视还没有正式宣布马年春晚
总导演的人选，但记者获悉，冯小刚已经
开始策划他的春晚行了，首站就是亮相为
春晚输送优秀选手的《我要上春晚》栏目。

去年开始，央视王牌栏目《我要上春
晚》开设了特别板块《直通春晚》，集结各卫
视选秀节目的优秀选手争夺3个上春晚的
名额。今年，这一活动将继续开展。记者
了解到，目前《我要上春晚》也开始了常规
节目的录制。

此前有媒体报道称，央视将于 7 月

12 日宣布总导演的人选，但有知情人
士称，本月 16 日~18 日录制的《我要上
春晚》节目中，冯小刚将出现在节目
录 制 现 场 ，看 来 他 总导演的身份已
经确定无疑了。

冯小刚是否真会出现在节目中？他
是以评审还是嘉宾身份亮相？记者致电
节目组的相关负责人了解情况，不过，该
负责人虽然并未承认冯小刚将参与录制
的消息，但也并没有否认，只是给出了“敬
请期待”的回答。 本报综合报道

跨界、严审，冯导扛得住吗？

作为中国电影史上迄今为止最成功
的贺岁片导演，冯小刚对国人过春节时的
节庆心理显然了如指掌，这给他操刀央视
春晚奠定了成功的基础。

虽说冯小刚主要以电影导演的身
份为公众所认知，但他与电视的渊源
其实不浅——早年间他曾入职北京电
视艺术中心，也从事过电视节目和剧
集的创作工作，绝不是对电视晚会一
无所知的门外汉。再者，如今是一个
时兴“跨界”的年代，电影导演做晚会
和大型活动，张艺谋等人早已提供了
范例，央视敢选择冯小刚，也有这些
成功先例做底气。

更重要的是，冯小刚操刀央视春晚，
也已传递出春晚本身气质、调性改革的一
个明确信号。

不可否认的是，在新媒体崛起、亚文
化泛滥的今天，所有电视节目都已遭遇到
了巨大的冲击，在此背景下，有着数十年
历史的央视春晚尤其遭到了“众口难调”
的广泛批评——在赵本山退出，郭德纲不
尽如人意的局面下，央视春晚甚至出现了
缺少“主心骨”的尴尬局面。

撇开电视媒体的大环境不谈，央视春
晚遭人诟病的地方，很多都集中在其无法

“与民同乐”，此时，如何“寓教于乐”便成
为这台晚会的核心创作宗旨，而冯小刚正
是个中高手。

冯氏喜剧之所以能成为中国观众喜
闻乐见的电影年夜饭，其平民视角和草根
姿态不可或缺。对央视来说，这应该也是
其选择冯小刚的重要原因。作为央视和
电视圈的“体制外”成员，冯小刚“空降”央
视春晚可以提供更大胆的创新思路。央
视长期以来习惯性地以权威的姿态面对
观众，虽然现在在节目编播上有了大幅度
的改革，也取得了不错的效果，但在操办
春晚这样的综艺娱乐节目时，还是远不如
冯小刚这样在市场上摸爬滚打出来的创
作者更有的放矢。

对观众来说，今年贺岁期间，算是
真的喜庆了——如果既能在大银幕上
看到冯小刚的《私人定制》，又能在小
荧屏上看到冯小刚担任总导演的央视
春晚。冯小刚为国人烹制的贺岁大餐
从影院里延伸到了电视机前，冯氏贺
岁已进入 2.0 阶段。

>>>水煮娱

“贺岁节目”是他的拿手戏
□图宾根木匠（北京 影评人）

冯小刚参与春晚的消息最近一直炒
得沸沸扬扬，而坊间亦是各种猜测不断。
记者日前获悉，冯小刚担任央视马年春晚
总导演的消息已经基本确定。

此前曾有消息称，冯小刚将和几位央
视导演联合执导春晚，但从记者获悉的消
息看，冯小刚是单独担任春晚总导演，并
由央视的一名导演担任执行总导演。

由于冯小刚此前并没有执导春晚
的经验，他的主要工作很可能是大局上
的把控，至于细节问题则交给执行总导

演负责，因此，执行总导演的人选也至
关重要。记者了解到，执行总导演的人
选会出自 6 月中旬参与春晚导演竞聘的
12 组人选，目前呼声较高的是连任两届
春晚执行总导演的吕逸涛、《欢乐中国
行》的总导演孙滨以及多次担任春晚总
导演的央视戏曲音乐部主任郎昆。

相比之下，三位导演中，前两位是目前
央视颇具实力的导演，而郎昆更不用说，据
悉早在2013年春晚结束后，他就早早地提
交了马年春晚的方案，而且还颇受认可。

吕逸涛孙滨郎昆 或任执行总导演

“草根、亲民”是名导冯小刚身上醒目的
标签，他有望掌勺春晚的消息一传出，业内
人士以及网友对冯氏春晚充满期待。

“冯小刚接地气、幽默，大家对春晚一定
有期待了。”也有网友希望冯小刚能带着他
那御用班底亮相春晚，“弄一部现场版的贺
岁片好了，别忘了叫上葛优啊。”

昨日下午，四川一家媒体记者电话独家采
访赵忠祥。这位央视首届春晚的著名主持人，
是力挺冯小刚来担纲2014年春晚总导演的。
而央视的另一位重量级主持人毕福剑，也和赵
忠祥观点一样，支持邀请冯小刚来担任2014
年春晚总导演。毕福剑连声说：“这是好事啊，

冯小刚会将电影的新思维带进春晚！”
赵忠祥说：“虽然冯小刚当 2014年春晚

总导演的消息，目前还没有得到央视最后的
权威证实。我也只是从网络上看见炒作的消
息。但我个人认为，聘请社会上的优秀导演，
来与央视导演共同联合执导2014年春晚，这
是一个金点子。我是举双手欢迎。”紧接着，
赵忠祥又说：“近年来，央视春晚谁导谁挨骂，
究其原因，在于现在的观众兴趣多元化。冯
小刚是中国优秀的电影导演，他拍了许多令
人耳目一新的贺岁喜剧电影，深受观众喜
爱。如果请小刚来执导一届央视春晚，他一
定会给春晚带来新气象。”

赵忠祥、毕福剑力挺“冯氏春晚”支持派

A 特别板块《直通春晚》继续在地方卫视掐尖B

日前，记者获悉，央视2014年春晚总导演已经锁定冯小刚。虽然
还并未正式宣布，但冯小刚的春晚行也已经在计划之中，第一站就是在
本月中旬参与央视王牌栏目《我要上春晚》的录制。

冯小刚将亮相《我要上春晚》冯小刚将亮相《我要上春晚》

从今天起
我们开始期待
“冯氏春晚”

特别板块《直通春晚》
将继续在地方卫视“掐尖”


